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SECRETARIO 

El Contador.- José Calzada Rovirosa, a cargo de la Secretaría de Agricultura, 
tendrá un logro más que presumir una vez que el Instituto Nacional de  Estadística y 
Geografía (Inegi), que lleva Julio Alfonso Santaella Castell, haga oficial el reporte de 
la actividad económica del país de 2017, año en el que se espera el sector 
agroalimentario haya crecido más de cuatro por ciento, el doble de lo que lo hizo la 
economía mexicana, cuya expectativa se ubica en un rango de entre 2.0 y 2,1 por 
ciento. El repunte del rubro agroalimentario obedece a que el valor de la producción 
pasó de 48 mil millones de dólares a 51 mil millones de dólares en el último año. La 
expectativa es que mantenga ese ritmo de crecimiento.- Excelsior, 3 

 

 

Sector agropecuario y pesquero crece al doble de la economía nacional: 

SAGARPA.- Los sectores agropecuario y pesquero obtuvieron buenos resultados en 

2017 y prácticamente se creció en un cuatro por ciento, al doble de lo que crece la 

economía nacional, logros que se obtuvieron gracias al trabajo y prestigio de los 

productores mexicanos quienes son los que dan la buena nota con respecto a los 

avances en el país. Así lo aseguró el titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, 

al participar en la XXXTV Asamblea General Ordinarta del Consejo Nacional 

Agropecuario (CNA), donde precisó que las exportaciones agroalimentarias registran 

un crecimiento del 13 por ciento, al alcanzar los 33 mil millones de dólares el año 

pasado. Lo anterior, agregó, nos coloca en un momento histórico en este rubro y un 

lugar importante con respecto a nuestros socios comerciales, a través de un plan de 
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diversificación de mercados agroalimentarios.- El Informante, 4 

MONITOREO 

Difundido el 8 de febrero 2018 

SECRETARIO 

  Martínez Ordaz rinde protesta como delegado de SAGARPA 

 En representación del titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, el Coordinador 
General de Delegaciones, Ramiro Hernández García, tomo protesta a Luis Ernesto 
Martínez Ordaz, como delegado de la SAGARPA en Yucatán en sustitución de Pablo 
Castro Alcocer. 

Al darle la bienvenida, Ramiro Hernández García destacó el perfil y la experiencia del 
nuevo delegado en temas relacionados con el sector agroalimentario, a quien instruyó 
dar continuidad a los programas federales en beneficio de los productores; hizo 
hincapié en el interés que tiene el Secretario José Calzada Rovirosa, en el sector 
agropecuario y pesquero de la Entidad, el cual ha tenido un crecimiento en los últimos 
años de forma considerable, gracias a la aplicación de las políticas públicas 
implementadas por esta administración. 

Señaló que Yucatán se ha convertido en un espacio de oportunidad para las 
inversiones de capital local, nacional e internacional, esto gracias al buen trabajo del 
Gobierno del Estado, encabezado por Rolando Zapata Bello, así como de otras 
instancias municipales, estatales y federales, que han generado en Yucatán un 
entorno de paz, confianza y condiciones que han permitido que las inversiones se 
conviertan en un ruta de progreso para las familias yucatecas. 

Por último, el Coordinador General de Delegaciones, hizo referencia al campo de 
Yucatán y sus productores, a quienes reconoció el esfuerzo por posicionar al estado 
entre los principales lugares de producción. 

El nuevo Delegado es Químico Biólogo Bromatólogo egresado de la Universidad 
Autónoma de Yucatán, ha desempeñado varios cargos al Servicio Público del Estado, 
siendo el último como Subdelegado de Pesca en el Estado de Yucatán. 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018020639nc.pdf 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018020733nc.pdf 
www.larevista.com.mx/yucatan/rinde-protesta-luis-ernesto-martinez-ordaz-como-delegado-
de- sagarpa-en-el-estado-de-yucatan-21952 

 

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018020639nc.pdf
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018020733nc.pdf
http://www.larevista.com.mx/yucatan/rinde-protesta-luis-ernesto-martinez-ordaz-como-delegado-de-%3CFONT%20COLOR=
http://www.larevista.com.mx/yucatan/rinde-protesta-luis-ernesto-martinez-ordaz-como-delegado-de-%3CFONT%20COLOR=
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Se registraron  29 impactos del Boletín 039.- “Impulsan SAGARPA y USDA 
mecanismos para optimizar el comercio de productos agroalimentarios entre 
México y Estados Unidos”. 
  
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018021014nc.mp4 

Portales de internet: 28 

Boletín 039.- “Impulsan SAGARPA y USDA mecanismos para optimizar el 
comercio de productos agroalimentarios entre México y Estados Unidos”.   El 
secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA), José Calzada Rovirosa, y el subsecretario de Comercio Exterior y 
Asuntos Agropecuarios del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), 
Ted McKinney, revisaron temas relacionados con el intercambio comercial de 
productos agroalimentarios entre ambas naciones. 

Durante una reunión de trabajo, ambos funcionarios y sus equipos directivos 
abordaron los asuntos relacionados al aguacate del estado de Jalisco, la papa de 
Estados Unidos, normas de calidad en cítricos (toronja y naranja), equivalencia de 
productos orgánicos y evaluación del Programa de Inspecciones Cuarentenarias 
Agrícolas en los puntos de ingreso al vecino país del norte. 

En el encuentro, realizado en las instalaciones del Servicio Nacional de Sanidad, 
Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA), se acordó fortalecer las acciones 
y mecanismos de trabajo con las áreas correspondientes en la búsqueda de 
resoluciones aceptables y a favor de ambas partes, ponderando el beneficio de los 
productores y consumidores de los dos países. 

El secretario José Calzada Rovirosa destacó el desempeño de las autoridades de 
nacionales y de Estados Unidos en el sector agroalimentario, lo que determinó 
avances importantes como el reciente reconocimiento a México como país libre de 
Fiebre Porcina Clásica, lo que aumenta las expectativas de los productores 
mexicanos para la exportación de carne de cerdo de calidad. 
http://www.algoqueinformar.com/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-optimizar-comercio-
agroalimentario-entre-mexico-y-eu 
https://paolarojas.com.mx/impulsan-sagarpa-usda-mecanismos-optimizar-comercio-
productos-agroalimentarios-mexico-estados-unidos/ 
http://www.tallapolitica.com.mx/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-
comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-estados-unidos/ 
http://www.callemexico.com/sociedadypoder/mexico-estados-unidos-impulsan-intercambio-
comercial-productos-agroalimentarios/ 
https://hojaderutadigital.mx/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-
comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-estados-unidos/ 
http://www.elarsenal.net/2018/02/08/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-
comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-estados-unidos/ 

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018021014nc.mp4
http://www.algoqueinformar.com/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-optimizar-comercio-agroalimentario-entre-mexico-y-eu
http://www.algoqueinformar.com/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-optimizar-comercio-agroalimentario-entre-mexico-y-eu
https://paolarojas.com.mx/impulsan-sagarpa-usda-mecanismos-optimizar-comercio-productos-agroalimentarios-mexico-estados-unidos/
https://paolarojas.com.mx/impulsan-sagarpa-usda-mecanismos-optimizar-comercio-productos-agroalimentarios-mexico-estados-unidos/
http://www.tallapolitica.com.mx/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-estados-unidos/
http://www.tallapolitica.com.mx/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-estados-unidos/
http://www.callemexico.com/sociedadypoder/mexico-estados-unidos-impulsan-intercambio-comercial-productos-agroalimentarios/
http://www.callemexico.com/sociedadypoder/mexico-estados-unidos-impulsan-intercambio-comercial-productos-agroalimentarios/
https://hojaderutadigital.mx/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-estados-unidos/
https://hojaderutadigital.mx/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-estados-unidos/
http://www.elarsenal.net/2018/02/08/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-estados-unidos/
http://www.elarsenal.net/2018/02/08/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-estados-unidos/
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http://argonmexico.com/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-comercio-de-
productos-agroalimentarios-mexico-eu/ 
https://889noticias.mx/noticias/calzada-rovirosa-se-reune-con-subsecretario-de-comercio-
exterior-de-eu/ 
https://edomex.quadratin.com.mx/impulsan-sagarpa-usda-mecanismos-optimizar-comercio/ 
http://almomento.mx/impulsan-sagarpa-usda-mecanismos-optimizar-comercio-productos-
agroalimentarios-mexico-eu/ 
http://www.hidrocalidodigital.com/dinneg/articulo.php?idnota=136001. 
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36171-impulsan-sagarpa-y-usda-
mecanismos-para-optimizar-comercio-entre-mexico-y-eua 
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/revisan-jose-calzada-y-su-homologo-
estadounidense-temas-relacionados-intercambio-comercial 
http://indicepolitico.com/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-comercio-
de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-eu/ 
http://www.emprefinanzas.com.mx/?p=4953 
https://edomex.quadratin.com.mx/impulsan-sagarpa-usda-mecanismos-optimizar-comercio/ 
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/33408-mexico-y-eu-impulsan-
mecanismos-para-optimizar-comercio-agroalimentario 
http://alsegundo.mx/principal/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-
comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-estados-unidos/ 
http://www.metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=24007 
http://reflexion24informativo.com.mx/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-
comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-eu/ 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/487667 
https://www.eldictamen.mx/2018/02/nacional/mexico-y-ee-uu-acuerdan-optimizar-comercio-
agroalimentario/ 
http://www.hoylosangeles.com/efe-3518604-13832723-20180208-story.html 
https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47926 
https://www.mexicampo.com.mx/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-
comercio/ 
http://imagenagropecuaria.com/2018/impulsan-sagarpa-usda-mecanismos-optimizar-
comercio-agroalimentario/ 
http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/8926976/02/18/Competitividad-
del-TLCAN-favorece-al-sector-agricola.html 
http://www.hidrocalidodigital.com/dinneg/articulo.php?idnota=136001. 

   

SAGARPA 

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa) está nominada en los Premios WSIS 2018, al desarrollar una aplicación 
para el campo mexicano. 

Este reconocimiento es considerado uno de los más importantes a nivel mundial 
porque respalda modelos e iniciativas encaminados a aprovechar las ventajas de las 
Tecnologías de la Información y Comunicación, con el fin de acelerar el desarrollo 
social y económico de los países. 

http://argonmexico.com/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-comercio-de-productos-agroalimentarios-mexico-eu/
http://argonmexico.com/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-comercio-de-productos-agroalimentarios-mexico-eu/
https://889noticias.mx/noticias/calzada-rovirosa-se-reune-con-subsecretario-de-comercio-exterior-de-eu/
https://889noticias.mx/noticias/calzada-rovirosa-se-reune-con-subsecretario-de-comercio-exterior-de-eu/
https://edomex.quadratin.com.mx/impulsan-sagarpa-usda-mecanismos-optimizar-comercio/
http://almomento.mx/impulsan-sagarpa-usda-mecanismos-optimizar-comercio-productos-agroalimentarios-mexico-eu/
http://almomento.mx/impulsan-sagarpa-usda-mecanismos-optimizar-comercio-productos-agroalimentarios-mexico-eu/
http://www.hidrocalidodigital.com/dinneg/articulo.php?idnota=136001
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36171-impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-comercio-entre-mexico-y-eua
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36171-impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-comercio-entre-mexico-y-eua
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/revisan-jose-calzada-y-su-homologo-estadounidense-temas-relacionados-intercambio-comercial
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/revisan-jose-calzada-y-su-homologo-estadounidense-temas-relacionados-intercambio-comercial
http://indicepolitico.com/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-eu/
http://indicepolitico.com/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-eu/
http://www.emprefinanzas.com.mx/?p=4953
https://edomex.quadratin.com.mx/impulsan-sagarpa-usda-mecanismos-optimizar-comercio/
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/33408-mexico-y-eu-impulsan-mecanismos-para-optimizar-comercio-agroalimentario
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/33408-mexico-y-eu-impulsan-mecanismos-para-optimizar-comercio-agroalimentario
http://alsegundo.mx/principal/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-estados-unidos/
http://alsegundo.mx/principal/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-estados-unidos/
http://www.metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=24007
http://reflexion24informativo.com.mx/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-eu/
http://reflexion24informativo.com.mx/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-el-comercio-de-productos-agroalimentarios-entre-mexico-y-eu/
http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/487667
https://www.eldictamen.mx/2018/02/nacional/mexico-y-ee-uu-acuerdan-optimizar-comercio-agroalimentario/
https://www.eldictamen.mx/2018/02/nacional/mexico-y-ee-uu-acuerdan-optimizar-comercio-agroalimentario/
http://www.hoylosangeles.com/efe-3518604-13832723-20180208-story.html
https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47926
https://www.mexicampo.com.mx/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-comercio/
https://www.mexicampo.com.mx/impulsan-sagarpa-y-usda-mecanismos-para-optimizar-comercio/
http://imagenagropecuaria.com/2018/impulsan-sagarpa-usda-mecanismos-optimizar-comercio-agroalimentario/
http://imagenagropecuaria.com/2018/impulsan-sagarpa-usda-mecanismos-optimizar-comercio-agroalimentario/
http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/8926976/02/18/Competitividad-del-TLCAN-favorece-al-sector-agricola.html
http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/8926976/02/18/Competitividad-del-TLCAN-favorece-al-sector-agricola.html
http://www.hidrocalidodigital.com/dinneg/articulo.php?idnota=136001.
http://www.hidrocalidodigital.com/dinneg/articulo.php?idnota=136001.
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En un comunicado, la dependencia puntualizó que en esta edición, México postuló 30 
proyectos por su buen uso y aprovechamiento de las habilidades digitales. 

Entre estos programas se encuentra la aplicación Sagarpa Produce, la cual 
proporciona información detallada a los agentes del sector sobre el potencial 
productivo del campo de todo el territorio mexicano. 

La relevancia de esta app radica también en su apoyo al usuario en la toma de 
decisiones relacionadas a: ¿Qué producir? ¿Cómo sembrar? ¿Dónde comprar? 
¿Dónde vender?  
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/487726 
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Sagarpa-nominada-a-reconocimiento-en-materia-de-
tecnologia-digital-20180208-0128.html 
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/335605-sagarpa-
nominada-a-reconocimiento-en-materia-de-tecnologia-digital.html 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6743716/t,sagarpa%2C+nominada+a+reconocimiento+en+materia+
de+tecnolog%C3%ADa+digital/ 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/330395/0/sagarpa-nominada-a-reconocimiento-en-materia-de-
tecnologia-digital/ 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018023479nc.pdf 

Analizarán cómo evitar trabajo infantil en el campo.- En la Conferencia Nacional 
de Secretarios del Trabajo, que se llevará a cabo los días 21 y 22 de febrero en 
Rosarito, Baja California, se firmará un acuerdo entre los estados expulsores de 
trabajadores agrícolas y las entidades que las reciben, señaló el subsecretario de 
Empleo y Productividad Laboral, Florentino Castro López. 

Indicó que el objetivo es evitar el trabajo de los niños, a veces adelantado por los 
patrones y otras también por los padres de familia que significa un salario más para 
la familia. 

En entrevista, adelantó que también se impulsará un programa del Fondo de las 
Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), denominado Aula Inteligente, que tiene el 
propósito de atender a hijos de jornaleros agrícolas con retraso en los años de 
educación, que pudieran tener una edad que no corresponde al grado que tienen. 

Destacó que este es un modelo de las Naciones Unidas probado y que permite con 
un grupo multidisciplinario, en muy pocas semanas, poder llevar a los niños de 
segundo a cuarto o de cuarto a sexto. 

El estar en Baja California, punto final dentro del país de un recorrido que hacen 
cientos de miles de trabajadores del sur y del centro de la República, que se mueven 
entre los estados de Sinaloa, Sonora, Baja California Sur y Baja California, será uno 
de los temas que se analizará con detalle. 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/487726
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Sagarpa-nominada-a-reconocimiento-en-materia-de-tecnologia-digital-20180208-0128.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Sagarpa-nominada-a-reconocimiento-en-materia-de-tecnologia-digital-20180208-0128.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/335605-sagarpa-nominada-a-reconocimiento-en-materia-de-tecnologia-digital.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/335605-sagarpa-nominada-a-reconocimiento-en-materia-de-tecnologia-digital.html
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6743716/t,sagarpa%2C+nominada+a+reconocimiento+en+materia+de+tecnolog%C3%ADa+digital/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6743716/t,sagarpa%2C+nominada+a+reconocimiento+en+materia+de+tecnolog%C3%ADa+digital/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/330395/0/sagarpa-nominada-a-reconocimiento-en-materia-de-tecnologia-digital/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/330395/0/sagarpa-nominada-a-reconocimiento-en-materia-de-tecnologia-digital/
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018023479nc.pdf
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Sin olvidar, prosiguió el funcionario de la STPS, un tema que está ligado a este grupo 
y que es el del trabajo de los menores en el campo. "Nos vamos a coordinar con la 
Secretaría de Educación Pública para que estos niños no pierdan su ciclo escolar". 

Afirmó que hay una cadena de escuelas en los campamentos a donde llegan los 
trabajadores migrantes, que cuentan ya con instalaciones escolares, lo que garantiza 
que los niños están en el aula y no en el campo. 

Castro López consideró que este es un tema con el que hay que seguir luchando 
siempre y es un asunto que tiene que ver con la economía de las familias y con su 
situación social. 

Mencionó que este encuentro se abre a la sociedad y participarán expertos de la 
Universidad Nacional Autónoma de México, del Colegio de la Frontera y del Colegio 
de Michoacán, que tienen muchos investigadores que han analizado sobre el tema 
de trabajadores migrantes y trabajo de menores. 

Además, con el apoyo del área de Asuntos Internacionales, dijo, se contará con la 
presencia de expertos de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y de Unicef 
y participarán las Secretarías de Estado que tienen que ver con el tema, como 
son Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y 
Educación Pública. 

Durante el encuentro, abundó, se abordarán otros temas como la reforma laboral, con 
el fin de informar y escuchar opiniones de los secretarios del Trabajo del país. 

Otro punto a tocar, agregó, es conciliar los recursos federales y estatales del Sistema 
Nacional de Empleo, que les permita a los estados apoyar a los trabajadores 
desempleados, a los que pueden acceder a un autoempleo, a los que se mueven a lo 
largo del país y a los repatriados. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/487353 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6741286/t,Autoridades+laborales+analizar%C3%A1n+c%
C3%B3mo+evitar+trabajo+infantil+en+campo/ 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/330083/0/autoridades-laborales-analizaran-como-
evitar-trabajo-infantil-en-campo/ 
http://www.uniradionoticias.com/noticias/mexico/512465/analizaran-como-evitar-trabajo-
infantil-en-el-campo.html 
http://www.uniradioinforma.com/noticias/mexico/512465/analizaran-como-evitar-trabajo-
infantil-en-el-campo.html 
http://www.unimexicali.com/noticias/mexico/512465/analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-
el-campo.html 
http://www.uniobregon.com/noticias/mexico/512465/analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-
el-campo.html 
http://www.uniensenada.com/noticias/mexico/512465/analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-
en-el-campo.html 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/487353
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6741286/t,Autoridades+laborales+analizar%C3%A1n+c%C3%B3mo+evitar+trabajo+infantil+en+campo/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6741286/t,Autoridades+laborales+analizar%C3%A1n+c%C3%B3mo+evitar+trabajo+infantil+en+campo/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/330083/0/autoridades-laborales-analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-campo/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/330083/0/autoridades-laborales-analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-campo/
http://www.uniradionoticias.com/noticias/mexico/512465/analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-el-campo.html
http://www.uniradionoticias.com/noticias/mexico/512465/analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-el-campo.html
http://www.uniradioinforma.com/noticias/mexico/512465/analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-el-campo.html
http://www.uniradioinforma.com/noticias/mexico/512465/analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-el-campo.html
http://www.unimexicali.com/noticias/mexico/512465/analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-el-campo.html
http://www.unimexicali.com/noticias/mexico/512465/analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-el-campo.html
http://www.uniobregon.com/noticias/mexico/512465/analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-el-campo.html
http://www.uniobregon.com/noticias/mexico/512465/analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-el-campo.html
http://www.uniensenada.com/noticias/mexico/512465/analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-el-campo.html
http://www.uniensenada.com/noticias/mexico/512465/analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-el-campo.html
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https://www.portalpolitico.tv/gobierno/autoridades-laborales-analizaran-como-evitar-trabajo-
infantil-en-el-campo 
http://www.callemexico.com/sociedadypoder/autoridades-laborales-analizaran-evitar-trabajo-
infantil-campo/ 

 Inaugura Sefoa curso de capacitación de sanidad e inocuidad agroalimentaria 

 Esta capacitación forma parte de las actividades que desarrolla en Tlaxcala el 
Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria. Personal técnico 
de la Secretaría de Fomento Agropecuario (Sefoa) y la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación ( Sagarpa), así como a 
integrantes de organismos auxiliares participaron en el curso “Normatividad en 
materia de sanidad e inocuidad agroalimentaria 2018, acuerdos e instrumentos 
jurídicos publicados por el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad 
Agroalimentaria (Senasica)”. José Luis Ramírez Conde, titular de la Sefoa, señaló que 
para Tlaxcala es fundamental la sanidad e inocuidad en el campo, por lo que es 
prioritario que los organismos auxiliares cuenten con las nuevas disposiciones, 
normas, reglas y lineamientos que rige la operación en materia de vigilancia 
epidemiológica de plagas y enfermedades, campañas fitozoosanitarias e inocuidad 
agroalimentaria, acuícola y pesquera. Ramírez Conde pidió a los integrantes de los 
comités de Sanidad Vegetal, de Fomento y Protección Pecuaria, así como al Comité 
Acuícola y Pesquero, aprovechar estos cursos para estar en condiciones de ejercer 
los recursos de manera adecuada, velar por los intereses de los productores y lograr 
las metas programadas en esta materia. Durante el curso se abordaron temas como: 
las disposiciones generales aplicables a las reglas de operación de los programas de 
la Sagarpa y reglas de operación del programa de sanidad e inocuidad 
agroalimentaria 2018, los lineamientos técnicos específicos para la ejecución y 
operación de esta estrategia, así como los acuerdos e instrumentos jurídicos 
publicados por el Senasica relativos a la representación regional y estatal. Cabe 
señalar que la Administración Estatal coadyuva en las acciones que el Gobierno 
Federal emprende en la sanidad e inocuidad de los productos obtenidos en el campo 
de Tlaxcala por lo que para este año los recursos estatales han aumentado en 
comparación al año pasado. En el evento estuvieron Jaime Garza Elizondo, Delegado 
de la Sagarpa en el Estado; Héctor Díaz Pimentel, Subdelegado Agropecuario de 
la Sagarpa; Enrique Llaca Bretón, Presidente del Comité Estatal de Fomento y 
Protección Pecuaria; Saúl Pérez Flores, Presidente del Comité Estatal de Sanidad 
Vegetal y Miguel Aguirre Camacho, representante del Senasica en Tlaxcala. 
http://gentetlx.com.mx/2018/02/08/inaugura-sefoa-curso-de-capacitacion-de-sanidad-e-inocuidad-
agroalimentaria/ 
https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/inaugura-sefoa-curso-de-capacitacion-de-sanidad-e-inocuidad-
agroalimentaria-890313.html 
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/02/8/fao-necesita-1060-mdd-de-eu-para-combatir-
el-hambre-aguda 
codigotlaxcala.com/inaugura-sefoa-curso-capacitacion-sanidad-e-inocuidad-agroalimentaria/ 
http://lacarpa.com.mx/164573/pide-la-fao-mas-fondos-para-combatir-hambre-en-26-paises/ 

https://www.portalpolitico.tv/gobierno/autoridades-laborales-analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-el-campo
https://www.portalpolitico.tv/gobierno/autoridades-laborales-analizaran-como-evitar-trabajo-infantil-en-el-campo
http://www.callemexico.com/sociedadypoder/autoridades-laborales-analizaran-evitar-trabajo-infantil-campo/
http://www.callemexico.com/sociedadypoder/autoridades-laborales-analizaran-evitar-trabajo-infantil-campo/
http://gentetlx.com.mx/2018/02/08/inaugura-sefoa-curso-de-capacitacion-de-sanidad-e-inocuidad-agroalimentaria/
http://gentetlx.com.mx/2018/02/08/inaugura-sefoa-curso-de-capacitacion-de-sanidad-e-inocuidad-agroalimentaria/
https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/inaugura-sefoa-curso-de-capacitacion-de-sanidad-e-inocuidad-agroalimentaria-890313.html
https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/inaugura-sefoa-curso-de-capacitacion-de-sanidad-e-inocuidad-agroalimentaria-890313.html
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/02/8/fao-necesita-1060-mdd-de-eu-para-combatir-el-hambre-aguda
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/02/8/fao-necesita-1060-mdd-de-eu-para-combatir-el-hambre-aguda
http://codigotlaxcala.com/inaugura-sefoa-curso-capacitacion-sanidad-e-inocuidad-agroalimentaria/
http://lacarpa.com.mx/164573/pide-la-fao-mas-fondos-para-combatir-hambre-en-26-paises/


SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

Afectaron heladas cerca de 800 hectáreas de aguacate, chile manzano y jitomate 

Este miércoles estuvimos en el municipio de Zacoalpan para ver este tema, indicó el 
representante de la Sagarpa en la entidad, entrevistado luego de reunirse con los 
integrantes del Consejo Estatal Agropecuario. 

Aclaró que para este año se vislumbra una buena producción de aguacate en la 
entidad; tenemos que seguir incentivando en plántula para que puedan seguir 
produciendo en toda la zona sur, Temascaltepec, Tejuplico, Coatepec Harinas, 
Tenancingo, Villa de Allende, Santo Tomás de los Plátanos. 

Subrayó que la exportación de aguacate mexiquense es de 109 mil toneladas y se 
busca incentivar que se siga vendiendo al exterior. 

En cuanto a inocuidad, mencionó que faltan pocas zonas por declararse libres del 
gusano barrenador y moscas exóticas que dañan el producto. 

Sobre los precios de los productos del campo, el funcionario federal dijo que ha habido 
aumento en el caso del huevo, sobre todo del blanco; “la posición es que no hay 
motivo para que suba de precio y la tortilla no debe estar encareciéndose tampoco”, 
apuntó. 

El jitomate está a 5 pesos aproximadamente porque hay una muy buena producción 
en Sinaloa y en las centrales de abasto hay mucha oferta. 

En cuanto al maíz, señaló que el promedio por hectárea en la entidad es de 4.4 
toneladas, cuando hace tiempo era de 2.3, aunque, aclaró, hay productores que 
superan las 10 toneladas por hectárea. 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/finanzas/los-productores-recibiran-el-seguro-catastrofico-890157.html 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/finanzas/los-productores-recibiran-el-seguro-catastrofico-890157.html 
https://edomex.quadratin.com.mx/acaban-heladas-800-hectareas-cultivos/ 

 Entrega Sagarpa paquete tecnológico a mujeres cañeras 

Motzorongo, Ver.- La Secretaría de Agricultura Pesca y Alimentación 
( Sagarpa) beneficio a 75 mujeres productoras cañeras con el paquete tecnológico 
del componente El Campo en Nuestras Manos, Huertos y traspatios de gallinas 
ponedoras, de 13 comunidades. 

La gestión fue hecha por la líder de la CNPR del Ingenio Central Motzorongo, Adanery 
Medina Guerrero ante la instancia Federal y el recurso es a fondo perdido. 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/finanzas/los-productores-recibiran-el-seguro-catastrofico-890157.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/finanzas/los-productores-recibiran-el-seguro-catastrofico-890157.html
https://edomex.quadratin.com.mx/acaban-heladas-800-hectareas-cultivos/
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Ante más de un centenar de mujeres que llegaron a recibir el apoyo del Gobierno 
Federal, la lideresa aseguro que continuará con el legado de Norberto Echevarría 
Ortiz (QEPD) beneficiando a los productores cañeros. 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018019425nc.pdf 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018020805nc.pdf 

 Detectan a productores fantasma en padrón de Sagarpa.- Alrededor del 35 por ciento 

del padrón de la SAGARPA en Coahuila era de productores fantasma, informó el 
delegado federal de la dependencia Jorge Alberto Flores Berrueto. 

“Nos parecían solicitudes de productores inexistentes… son gente que se han retirado 
de la actividad, se les estaban dando apoyos mínimos o pretendían solicitar o metían 
solicitudes”, expuso el funcionario. 

Exoplicó que la dependencia inició una mejora regulatoria desde 2017 consistente en 
que los inscritos en los padrones ya no deberán presentar papelería adicional, lo que 
implicó revisar el total de beneficiarios. 

Actualmente, alrededor de 5 mil productores ya están empadronados de manera 
digital y se tiene proyectada una meta de 8 mil en la entidad; además de que se están 
integrando medidas de supervisión más puntuales. 

“Regularmente para dar el apoyo se tiene que hacer una visita de pertinencia, y 
ahorita con el Sistema de Información Satelital si usted me dice que tiene 25 hectáreas 
registradas veo la geo referencia y el satélite me dice si existen o no”, expuso. 

No obstante lo anterior, afirmó que no se detectó complicidad de funcionarios en esta 
situación pues insistió en que se trataba de casos que no llegaban a concretarse. 

“Lo que estamos tratando es de evitar la duplicidad, que tú participaras en comprar 
un becerro, un tractor y equipo, más que gente que no existiera era gente que repetía 
el apoyo y eso sí repercutió en billetes, nos permitió bajar 40 por ciento más de apoyo 
a otras personas”. 

RECUPERAN GANADO DE INVENTARIO 

Por otra parte, luego de que hace cuatro años se perdiera al menos el 40 por ciento 
del inventario de ganado en Coahuila por la prolongada sequía que se vivió, para este 
2018 la recuperación ha llegado a manejar números por encima del 80 por ciento, 
señaló el Delegado Federal de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación. 

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018019425nc.pdf
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018020805nc.pdf
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Expuso que anualmente los números manejados por la entidad llegaban casi a las 
500 mil cabezas de ganado y actualmente se ubican en 400 mil, de lo que 
corresponde al inventario, sin embargo, “ahí vamos”, afirmó. 

Recordó que en el norte de Coahuila la producción de becerro macho en pie significa 
75 mil unidades que son vendidas a Estados Unidos anualmente que significan el 25 
por ciento de los vientres que se logran en el mismo período, lo que significa que la 
entidad tiene actualmente una capacidad de al menos 350 mil cabezas en vientre. 

El becerro es vendido desde las 300 libras y el precio actual es de 1.80 dólares la 
libra, lo que a decir del funcionario federal es de los mejores precios en la última 
década, aunque el año anterior se llegó a colocar en el mercado la libra en hasta 2.80 
dólares. 

“La compra en Estados Unidos está en función de cómo esté el precio allá, de tres 
años para atrás los precios han mejorado, 10 años atrás los precios estuvieron en 
promedio en 1.25 dólares por libra”. 

Respecto a los becerros de engorda, señaló que existen en la región Sureste del 
estado únicamente ocho productores, pero ellos producen unas seis mil cabezas al 
año, la mayor parte de las cuales va en canal al mercado nacional. 

El año pasado, la SAGARPA aplicó 4 millones de pesos en dicha región como apoyo 
a los productores que comprueban que su ganado está libre de clembuterol, 
aditamento que ayuda a incrementar la masa corporal del animal. 

Cada productor recibe por cabeza entre 200 y 250 pesos de ayuda gubernamental, 
aunque a decir del funcionario, lo principal es que se les otorga un certificado que les 
permite acceder más rápidamente al mercado”. 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018022745nc.pdf 

 Capacita Sagarpa a los apicultores morelenses 

José María Morelos, Q.Roo.- Un grupo de apicultores provenientes de comunidades 
rurales, recibieron este jueves por conducto de la dependencia Sagarpa, curso 
capacitación y equipo apícola en aras de mejorar los niveles de captación del 
endulzante para la presente temporada. 

Celeste Cauich Chan, coordinadora estatal del componente el campo en nuestras 
manos, declaró que se trata de un kit de equipo de protección apícola y un curso 
mediante el cual se exponen nuevas técnicas para el fortalecimiento apícola y evitar 
con ello, la migración de abejas. 

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018022745nc.pdf
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Puso en relieve que por paquete, los apicultores se ahorran 800 pesos, entendiendo 
que la economía de los campesinos enfrenta una grave crisis. 

Concluyó asegurando que, mantendrán estrecha comunicación con los apicultores 
beneficiarios, a fin de evitar la venta de los instrumentos de protección para la 
actividad en el sur de Quintana Roo. 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018021747nc.pdf 

 Heladas recientes afectaron 600 hectáreas de producción en el Edomex 

El delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación ( SAGARPA) en el Estado de México, Eduardo Gasca Pliego, informó 
que las heladas de las últimas semanas afectaron a 800 hectáreas de aguacate, chile 
manzano y jitomate que se producen en el estado. 

Detalla que la mayor parte fue en niveles leve y moderado, asegura que esto no 
afectará en el costo final de los productos. 
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018023292nc.mp4 

Planta Piloto que aprovechará residuos orgánicos se inaugura en Coahuila; 
ayudará al desarrollo industrial y científico 

La institución busca fomentar la investigación, aprovechamiento de recursos del 
desierto y residuos agroindustriales de forma sustentable, además de fomentar la 
vinculación y desarrollo regional. El proyecto contempla la obtención de fitoquímicos 
a partir de residuos orgánicos. 

Saltillo, Coahuila, 8 de febrero (Agencia Conacyt/SinEmbargo).- La Facultad de 
Ciencias Químicas (FCQ) de la Universidad Autónoma de Coahuila (Uadec), a través 
del Departamento de Investigación en Alimentos (DIA), inauguró una Planta Piloto 
para la Obtención de Compuestos Bioactivos, desarrollada con apoyo del Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación ( Sagarpa). 

Con este proyecto la institución busca fomentar la investigación, aprovechamiento de 
recursos del desierto y residuos agroindustriales de forma sustentable, además de 
fomentar la vinculación y desarrollo regional. 

Esta iniciativa, con el número de proyecto 266936, recibió apoyo a partir del Fondo 
Sectorial Sagarpa-Conacyt 2015. El proyecto está autorizado con 14 millones 500 mil 
pesos aproximadamente. Esta es la primera etapa y quedan dos pendientes. 

Estuvieron presentes el director adjunto de Desarrollo Tecnológico e Innovación del 
Conacyt, José Antonio Lazcano Ponce; el secretario técnico del Fondo 

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018021747nc.pdf
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_08022018/08022018023292nc.mp4
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Sectorial Sagarpa-Conacyt, Rafael Pando Cerón; el director de Asuntos Académicos 
de la Uadec, Octavio Pimentel; el director de la Facultad de Ciencias Químicas, 
Cristóbal Noé Aguilar González; y el responsable técnico del proyecto, Raúl 
Rodríguez Herrera, entre otros. 

“Para el Conacyt, es fundamental el trabajo asociado, generar sinergias entre grupos 
de trabajo, entre universidades y centros de investigación. No solo de las mismas 
instituciones sino instituciones del mismo estado, región o país. Hay una política muy 
importante de generar consorcios, grupos de trabajo que aprovechen la 
infraestructura física y humana que se tiene en cada una de las instalaciones, para 
que realmente se puedan hacer proyectos de mayor alcance”, comentó José Antonio 
Lazcano Ponce. 

El proyecto contempla la obtención de fitoquímicos a partir de residuos, 
principalmente de cáscaras de la nuez, granada, sandía, melón, orujo de uva, pulpa 
de café y algunos cultivos poco aprovechados, como el sorgo, con alto contenido de 
taninos, entre otros. 

“Se espera identificar compuestos de plantas que tengan propiedades bioactivas, que 
puedan ser utilizados para el control de hongos, control de bacterias, ayudar en el 
tratamiento contra el cáncer, contra la diabetes, antiinflamatorios, etcétera. Se trata 
de aprovechar aquellos compuestos que se desechan en los residuos, darles un valor 
agregado y que esto sirva para que los agricultores de la región inicien nuevos tipos 
de empresas basados en estos residuos”, puntualizó Raúl Rodríguez Herrera, 
miembro nivel II del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) y profesor investigador 
del DIA en la Facultad de Ciencias Químicas de la Uadec. 

AVANZA MÁS DEL 50 POR CIENTO DE SIEMBRA 

San Fernando, Tam.- Más de 150 mil hectáreas de sorgo de las 270 mil que se tienen 
programadas en la región del Valle de San Fernando, se han sembrado en lo que va 
del presente ciclo agrícola, lo que representa un gran avance, 

Personal de la Sagarpa informó que hasta el momento se han sembrado 150 mil 
contándose con una excelente humedad debido a la presencia de precipitaciones 
pluviales. 

Cabe mencionar que debido a las prolongadas lluvias que se estuvieron registrando 
en esta región, paralizaron por varios días las actividades de siembra de grano rojo, 
pero se reactivaron en los predios en donde la tierra dio punto para el ingreso de 
maquinaría agrícola. 

Cabe señalar que las actividades de siembra de sorgo iniciaron el 20 de diciembre 
del 2017 y concluirán el 08 de marzo próximo, señalando que la generalidad de los 
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predios agrícolas, cuentan con una excelente humedad para la germinación y 
desarrollo de la planta. 

Por otra parte se informó que la helada que se registró en enero siniestró 150 
hectáreas de sorgo que tenían una semana de haber germinado la planta, por lo que 
se tuvieron que realizar trabajos de resiembra. 

Asimismo, el personal de la dio a conocer que el pasado martes se abrirá la ventanilla 
para la recepción de solicitudes de productores que demandarán el pago de los 
apoyos a la rentabilidad al comercializar las cosechas de sorgo mediante el esquema 
de agricultura por contrato. 

Las ventanillas permanecerán abiertas del 06 al 28 de este mes de febrero en los 
cuatro Centros de Desarrollo Rural, que operan en los municipios de San Fernando y 
Villa de Méndez. 
https://expreso.press/2018/02/08/avanza-mas-del-50-ciento-siembra/ 
 

 

 

SECRETARIA 

Venta online de flores crece 70% en febrero.- De acuerdo con la SAGARPA, este 
año se presentará una derrama de más de 470 millones de pesos por la venta de 
flores durante el presente mes. "Cada año la demanda en línea de flores aumenta a 
medida que las personas buscan primero en internet los productos que desean", 
explicó Lisa Mil ton, fundadora de AZAP Flores. Según datos de la Asociación de 
Internet.MX, la categoría de flores, tarjetas y regalos tiene una participación del 20 
por ciento en las compras que hacen los mexicanos en internet. México se encuentra 
en el top 5 de productores de flores a nivel mundial y exporta el 20 por ciento de su 
producción, principalmente Estados Unidos y Canadá..- El Financiero, 20 

Desde el portal.- TURBULENCIAS Benefician a pescadores veracruzanos La 
alcaldesa electa de Tamiahua, Veracruz, Citlali Medellín Careaga, realizó exitosas 
gestiones ante el Comisionado Nacional de Pesca de la SAGARPA, Mario Aguilar, 
para beneficiar a más de mil familias de pescadores para que los pagos por concepto 
de permisos y concesiones, los asuma el Ayuntamiento y se les libere de esa 
responsabilidad. En las gestiones participaron los dirigentes de las cooperativas de 
pescadores Albertico Rivera del Ángel y Fernando Arán, el diputado Jorge Caballo y 
el director de Administración Pesquera, Ángel E. Soriano Ibarra, con lo cual se logró 
devolverle la tranquilidad a los pescadores al verse beneficiados con estas 
facilidades..- Diario Imagen, 11 

 

https://expreso.press/2018/02/08/avanza-mas-del-50-ciento-siembra/
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Chapulineo deja 8 escaños vacíos.- Otros tres senadores dejaron sus escaños 
definitivamente para convertirse en presidentes municipales como Leticia Herrera Ale, 
Maki Ortiz y Fernando Yunes; cinco más son servidores públicos federales; Arely 
Gómez, es titular de la Secretaría de la Función Pública; Eviel Magaña, de Desarrollo 
Social; René juárez es subsecretario en la Secretaría de Gobernación; Mely Romero 
subsecretaría en SAGARPA, mientras que David Penchyna es director general del 
Infonavit.- Excélsior, 4 

¿Precios de garantía? por Ángel Verdugo .- Hoy, ambas cosas las hemos olvidado; 
de ahí que cuando alguien les lanza, no falta el amnésico o ignorante que las aplaude, 
como si en verdad fueren el Mentholatum que todo cura. dos tonterías, sería nombrar 
Guía Supremo del gobierno que el proponente de aquéllas sueña encabezar, al 
presidente Echeverría o cuando menos, enviarlo a dirigir SAGARPA porque, Gómez 
Villanueva ya tiene chamba (¿Sabe usted con quién?).- A.b.c., 11 

Entregan apoyo a mujeres cañeras. -La Secretaría de Agricultura benefició a 
mujeres productoras cañeras con el paquete tecnológico del componente El Campo 
en Nuestras Manos, Huertos y Traspatios de Gallinas Ponedoras. La gestión fue 
hecha por la líder de la CNPR del Ingenio Central Motzorongo, Adanery Medina, ante 
la instancia Federal y el recurso es a fondo perdido. –El Sol de México 35 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Buscan exportar mezcal a EU.- Aproximadamente 300 productores de maguey de 
esta entidad han propuesto inundar el mercado norteamericano con mezcal hecho en 
esta tierra y no están dispuestos a permitir que nada ni nadie se los impida. Se 
pretende exportar 195 mil litros de la bebida tradicional al año, que serán dirigidos al 
mercado norteamericano. - El Sol de México, 34 

 

Algodonero recibirá 100 mdp.- El agente de Crédito de Financiera Nacional de 
Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), Jaime Herrera 
Hernández, confirmó que luego de los extraordinarios resultados alcanzados en el 
2017 con. una recuperación de cartera de más del 95%, es casi un hecho que para 
este nuevo ciclo el cultivo del algodonero siga siendo el líder en cuanto al 
otorgamiento de apoyos con la colocación de 100 millones de pesos para el 
establecimiento de dos mil 500 hectáreas, que beneficiará a mil productores de la 
región lagunera de Coahuila y Durango. Otro de los rubros en donde también se 
respaldo al sector agrícola es en la compra de maquinaria con 120 millones de pesos 
para beneficio de 400 productores, la mayoría que adquieren tractores en la Región 
Laguna. - El Sol de México, 34 
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Empresa / Perdió México, por Alberto Barroco.-  Finalmente se cerró el capítulo 
de la expropiación de cuatro grupos de ingenios en 2001, al dictaminar la Suprema 
Corte de Justicia la legalidad a la venta de las que pertenecían al Grupo Azucarero 
de Enrique Molina. Caze había mantenido por años un litigio para revertir la 
expropiación alegando el mismo causal que les dio cauce para regresar a manos 
privadas a los grupos México, Santos y Machado.- El Universal, 4-B 

 

Quieren arancel para maíz amarillo de EU.-  Los productores de maíz mexicanos 

solicitan que en las renegociaciones del TLC se acuerde un arancel de 45 por ciento 

a importaciones de maíz amarillo de EU. Dicha medida es necesaria para incentivar 

la producción nacional de ese grano y reducir las importaciones provenientes de EU, 

dijo Juan Pablo Rojas, presidente de la Confederación Nacional de Productores 

Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM). Reforma, 2 negocios 

 
De Jefes / ¿Volará alto Bachoco este año?.- Como usted sabe, 2017 fue un año 

desafiante para las empresas en México ante la incertidumbre sobre el TLCAN, la 

desaceleración del consumo, la inseguridad y los altos niveles de inflación. Pese a 

esto, Bachoco, el mayor productor de pollo en México y una de las 10 empresas 

avícolas más grandes del mundo, aumentó en 12% sus ingresos totales, 9% el flujo 

operativo (EBITDA) y 23% su utilidad neta. ¿Cómo ve la empresa el 2018? Rodolfo 

Ramos, CEO de Bachoco, considera que los precios de las materias primas en EU se 

mantendrán estables en términos de dólares -al menos en la primera mitad del año-, 

en tanto que para México prevé un entorno de incertidumbre ligado al TLCAN y el 

ambiente político (con las elecciones para presidente a mediados de año). El ejecutivo 

cree que aún bajo esas condiciones Bachoco mantendrá el crecimiento de sus 

operaciones en México y EU. El ejecutivo reveló que este año invertirán entre 100 y 

120 millones de dólares, nivel similar a los desembolsos de 2017. - El Financiero, 19 

 

Advierten ‘guerra’ por venta de queso.- Sí México reduce los aranceles a las 

importaciones de quesos europeos en las negociaciones del Tratado de Libre 

Comercio con la Unión Europea, podría haber una “batalla” entre el viejo continente y 

Estados Unidos por la proveeduría del País. Ello debido a que en el año 2000, cuando 

entró en vigor el TLCUEM quedaron excluidos los lácteos, por lo que las 

importaciones mexicanas de quesos europeos se han hecho bajo aranceles. Ahora, 

el escenario es diferente al de los productos estadounidenses, pues desde 2008 todo 

el sector lácteo (quesos, leche, yogurt) quedó libre tanto de aranceles como de cupos, 

derivado de lo acordado en el TLCAN, refirió René Fonseca, director de la Cámara 

Nacional de Industriales de la Leche (Canilec). -Reforma 1 y 2 negocios 
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No negociaremos un TLCAN desfavorable: Trudeau. –El primer ministro de 
Canadá, Justin Trudeau, quien inició una visita a San Francisco, California, admitió 
que su país "está preocupado" por el futuro del TLCAN, aunque advirtió que no 
negociará un acuerdo desfavorable. Trudeau dijo que Canadá estaría dispuesto a 
modernizar los términos del acuerdo e hizo hincapié en la interdependencia de las 
economías de ambas naciones. La agenda de Trudeau incluyó reuniones con el 
gerente general de eBay, Devin Wenig; el gerente general de Salesforce, Marc 
Benioff; y el presidente ejecutivo de Amazon, Jeff Bezos. El área de la bahía de San 
Francisco se ha vuelto cada vez más importante para el gobierno canadiense, dijo el 
cónsul general de Canadá en esta ciudad, Rana Sankar, ya que encaja con la 
"estrategia de innovación" que el gobierno de Trudeau ha promovido desde su 
elección en el 2015. Aunque gran parte de la atención en el pacto comercial se ha 
centrado en productos básicos como la fabricación de vehículos, productos lácteos y 
madera, también destaca la mayor movilidad de trabajadores calificados que existe 
en los tres países. –El Economista 24 

  

Etanol, obsesión ominosa (Verde en serio por Gabriel Quadri). -La producción de 

biocombustibles de origen agrícola ha sido uno de los más grandes vectores de 

destrucción ambiental en el planeta en los últimos años. Indonesia, Argentina, Brasil 

y Estados Unidos han sufrido en forma dramática deforestación y eliminación de 

ecosistemas naturales a escalas sin precedente. La tragedia se multiplica y 

profundiza. El etanol ha sido causa del desplazamiento de la ganadería y de la soya 

hacia la Amazonia, y con ello, de la deforestación de bosques tropicales más 

devastadora en épocas modernas. A pesar de todo esto, y por razones estrictamente 

comerciales, la Comisión Reguladora de Energía en México promueve 

obsesivamente la importación y uso de gasolinas con etanol, llegando, para ello, 

incluso a modificar arbitraria y unilateralmente la normatividad de combustibles (NOM 

016). Ominoso panorama. No debemos permitirlo. –El Economista 25 

  

Padecen hambre 815 millones de personas: FAO. -Pese a que ha habido descenso 
en el número de la población mundial con hambre, los conflictos armados y el cambio 
climático harán que se eleve la gente con esta carencia que actualmente afecta a 815 
millones de personas. Para atender a 30 millones en 26 países se requieren mil 60 
millones de dólares para este año, anunció la Organización de las Naciones Unidas 
para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Se trata de personas que dependen de la 
agricultura para su subsistencia y a través de una serie de intervenciones se busca 
restaurar la producción local de alimentos y mejorar la nutrición. Entre las medidas 
está el suministro de semillas y otros insumos para cultivar, proteger el ganado con 
atención veterinaria crucial, capacitar en producción, procesado y gestión mejorados 
de la tierra y el agua, y distribuir dinero en efectivo a las familias necesitadas para que 
tengan acceso inmediato a los alimentos. –La Jornada 36 
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Premian a científica por obtener agave blanco.- La investigadora Clelia de la Peña 
Seaman, del Centro de Investigación Científica de Yucatán (CICY), obtuvo el Premio 
Marcos Moshinsky 2017 en la categoría Ciencias Químico-Biológicas por el estudio 
genético de agave que la llevó a obtener en laboratorio una variedad albina de la 
planta, algo sin precedentes. De la Peña Seaman relató que aun cuando gran parte 
de su trayectoria se ha dedicado al estudio del agave, el descubrimiento de la variedad 
albina fue algo fortuito e inesperado. En 2010 asumió un proyecto que buscaba la 
variación somaclonal en tres especies de agave: surgió la especie angustifolia, una 
planta variegada, con la mitad de las hojas blancas y la otra verdes. Luego se procedió 
a aislarlas y clonarlas, desprendiéndose algunas variegadas, pero otras solo verdes. 
A casi dos años de seguir repitiendo el experimento salió una albina totalmente, 
misma que se aisló y se multiplicó sin revertirse, es decir, se mantuvo blanca 
absolutamente y, por ello, obtuvo el Premio Marcos Moshinsky 2017 en Ciencias 
Químico-Biológicas, que se entregará el 15 de febrero. - Milenio, 37 tendencias  

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Impone Peña gasto récord.- La Presidencia de Enrique Peña Nieto ha salido muy 

cara a los mexicanos. Durante los cinco años de la actual Administración el gasto de 

la Presidencia ha superado en 23.8% real lo que se erogó con Felipe Calderón y en 

33.7% en la Administración de Vicente Fox, según datos de la Secretaría Hacienda. 

El gasto reportado por la Presidencia sumó en cinco años 18 mil 520 millones de 

pesos de los mexicanos, lo que la ubica como la más costosa que ha tenido el País. 

Además, siempre se ha gastado más que el presupuesto aprobado por el Congreso 

de la Unión. Desde 2013 y hasta el año pasado, la única explicación que ha dado 

Hacienda ha sido que se ha necesitado más dinero para garantizar la seguridad de la 

Presidencia. Sin embargo, dentro de la oficina encabezada por Peña no sólo ha 

gastado más el Estado Mayor Presidencial. También en ese año, tanto el Estado 

Mayor como el Transporte Aéreo Presidencial contaron con presupuestos de 457 

millones y 402 millones, respectivamente, pero registraron egresos superiores a los 

900 millones cada uno. Para Mariana Campos, coordinadora del Programa de Gasto 

Público y Rendición de Cuentas en México Evalúa, hay poca claridad de las 

prioridades en la asignación de recursos y una presupuestario poco realista.- Reforma, 

pp 

 

Bajan switch a spots de aspirantes a Presidente.- Del 12 de febrero al 30 de marzo, 

periodo denominado de intercampañas, los precandidatos deberán restringir algunas 

de sus actividades para evitar incurrir en actos anticipados de campaña. Sin embargo, 

los partidos continuarán haciendo uso de los tiempos oficiales. En ese lapso se tienen 

pautados para partidos 6.8 millones de promocionales, en los cuales ningún aspirante 
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podrá que aparecer, porque así lo establece la normativa electoral. El consejero 

electoral Marco Antonio Baños explicó que pueden aparecer en medios de 

comunicación, en foros y dar entrevistas siempre y cuando eviten llamar al voto y 

plantear propuestas encaminadas a obtener la simpatía del electorado. En las redes 

sociales, indicó que aunque pueden expresarse libremente, no deben llamar a votar. 

Expertos señalan que el no aparecer en spots no les afectará, puesto que las 

precampañas les dieron una exposición mediática importante. Cobertura informativa. 

Según el sexto informe del Instituto Nacional Electoral relativo al monitoreo de la 

cobertura en medios de las precampañas, Andrés Manuel López Obrador concentra 

39.9% del tiempo de transmisión; el aspirante José Antonio Meade, 34.5%, y Ricardo 

Anaya, 25.4%. El tiempo total dedicado a precampañas fue de 294 horas 26 minutos.- 
El Universal, pp-16 

 


